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Ciclo Escolar 1975-76. 
Acta No. 6. 

H. CONSEJO UNIVERSITARIO 
SESION ORDINARIA CELEBRADA EL DIA 

24 DE NOVIEMBRE DE 1975. 

-----En la Ciudad de Hermosillo, Sonora, siendo las once horas 

del día lunes veinticuatro de noviembre de mil novecientos se

tenta y cinco, se reunieron los integrantes del H. Consejo Uni 

versitario para llevar a cabo la Sesión Ordinaria de acuerdo -

con la Orden del Día previamente citada.----------------------

1.- Lista de Asistencia.- Se procedió a pasar lista de asiste~ 

cia y con la presencia de treinta y seis de sus miembros se -

comprobó quórum legal, procediéndose a desahogar los siguien

tes puntos de la Orden del Día.------------------------------

2.- Lectura de las Actas de las Sesiones anteriores, correspon

dientes a los días 7 y 14 de Noviembre de 1975.- Siendo apro

bada la primera, Acta No. 4 del ciclo escolar 1975-76, sin mo

dificación alguna, no así la segunda,Acta No. 5 del ciclo esco 

lar 1975-76,que se le hicieron las observaciones que se anotan 

en la misma; dichas Actas fueron aprobadas por 33 votos.------

3.- Informe de la Comisión del H. Consejo Universitario.- En 

este punto se dió lectura al informe que rinde la Comisión Es 

pecial en relación a las entrevistas practicadas con los alu~ 

nos de la Escuela de Economía. Al respecto se hicieron algu

nas preguntas tanto a la Comisión como al Coordinador de la -

mencionada Escuela, respecto a los pasos que se han dado o se 

piensan dar para completar la Planta de Maestros. El Coordina 

~~-- ---~----------~ J 
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dor aclaró que está en pláticas con CONACYT, con el Pol itécni 

co Nacional y otras Instituciones con el fin de buscar Maes-

tros especial izados; en cuanto a la Biblioteca, indica que no 

está tan mal, pues tiene como 3,óOO volúmenes.---------------

4.- Continuación de conocimiento de la problemática Universi

taria.- En uso de la palabra el Señor Rector hace un análisis 

de la situación actual dentro y fuera de la Universidad hacien 

do notar la repercusión de los acontecimientos políticos del -

Estado y su influencia en nuestra Institución. Que ha recibi

do informes confidenciales que lo orillan a dejar a la Univer

sidad, pues se le amenaza con que puede sucederle algo a él o 

a su familia e inclusive a al,gún miembro de la comunidad uni-

versitaria; que considerando que no hay un claro apoyo exterior, 

y contando tan solo con la simpatía del pueblo, de la prensa, 

para evitar alguna tragedia piensa que será mejor separarse de 

la Universidad y que así lo manifiesta al Consejo Universita-

rio porque debe estar consciente de la situación y en todo caso 

es quien debe decidir sobre su renuncia.--~--------------------

El lng. Ignacio Ayala opina que esto sería lo menos apropiado -

que se pudiera hacer. El Lic. Lauro Manuel Silva le secunda -

manifestando que sería tanto como permitir la entrada de los -

elementos que quieren apoderarse de la Universidad; que sería 

dejarla a merced de .quienes quieren destruirla.--------------
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El lng. Gabriel !barra al hacer uso de la palabra real iza una 

exposición con el fin de que el Consejo conozca la forma en -

que llegó el Lic. Alfonso Castellanos ldiáquez a la Rectoría 

de la Universidad; al efecto, reseñó que el Lic. Castellanos 

ldiáquez asumió la Rectoría propuesto por los propios estu-

diantes del movimiento.anterior; que como no se plegó a los -

caprichos de dicho grupo que quieren una persona dócil que -

convierta a la Universidad en un partido político, lo empeza

ron a atacar y siguen con esa bandera. Aclara que fué electo 

siendo aún Gobernador Faustino Félix y que se debe entender -

que en realidad no se ataca exclusivamente al Señor Rector -

sino que se ataca a la obra de todos, de Maestros, de Alumnos 

de Coordinadores, del Consejo Universitario, de toda la Univer 

sidad, porque la Universidad es obra de todos. Que es lamen

table pero que no es nuevo, que después de fracasar en su in

tento de arrastrar a las masas, se sigue con el uso de las -

amenazas e imponiendo el terror; que no se debe permitir la -

sal ida del Rector por motivos políticos; que eso sería un aten 

tado y violación a la autonomía universitaria. Muchos otros -

miembros del Consejo hicieron uso de la palabra en relación a 

este tema, opinan entre otras cosas que la situación anterior 

fué más grave y se salió avante manteniendo la unidad de los 

Consejeros Universitarios de buena fé y que quieren y respetan 
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a la Universidad de Sonora; que este Consejo lo forman igual-

mente personas con estas características; que el Pueblo de So 

nora conoce perfectamente la situación actual; etc. No obstan 

te lo anterior el Señor Rector manifiesta que la situación es 

grave; que al parecer se está en un total desamparo pues no ha 

habido una respuesta favorable a toda gestión hecha; que ha ha 

bido respuestas amables pero nada decisivo y que por tal motivo, 

ante el peligro de un atentado,no desea exponer a su familia e 

insiste en presentar su renuncia ante este H. Consejo Universl 

tario. De inmediato el Lic. Silva indi¿a que de suceder ésto, 

los Maestros de la Escuela de Economía renunciarían también de 

inmediato. El lng. Gabriel !barra manifiesta a la Asamblea que 

está seguro también renunciarían algunos Maestros de la Escuela 

de Ingeniería; que él lo haría al terminar el Semestre para que 

los alumnos no resulten perjudicados; pero que existe el pel i-

gro de renuncias en masas.------------------------------------

Como la Sesión se prolongara hasta estos momentos por más de 

dos horas, se acordó un receso de diez minutos.---------------

Transcurrido este tiempo se inició un debate sobre las consecuen 
. 

cias que impl icaria la aceptación de la renuncia del Señor Rec-

tor, debate en el cual participaron bastantes miembros del Con

sejo, 1 ·legándose a 1 a conc 1 us i ón de someter a votación de 1 a -

Asamblea la renuncia del Lic. Castellanos ldiáquez al cargo de 

Rector de la Universidad de Sonora. Por la importancia de este 
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asunto, se aceptó que la votación fuera nominal y por riguroso 
• 

orden de 1 ista, todos y cada uno de los miembros del Consejo al 

escuchar su nombre, indicaron de viva voz que 11 no aceptaban la 

renuncia del Señor Rector", por lo que por unanimidad se llegó 

a ése acuerdo. Acto contínuo il Lic. Máximo Othón propuso que 

se informara al Pueblo de Sonora por medio de la prensa, el re 

sultado de esta decisión ~el Consejo Universitario y que se 

elabore un documento al respecto, por una Comisión. La propo

sición fué aceptada por unanimidad, proponiéndose a los siguien 

tes consejeros para formar la Comisión: Lic. Máximo Othón, Mat. 

Marco Antonio Valencia, lng. José Magdalena Alvarado, lng. Ga

briel !barra y el Secretario del Consejo. También esta propo

sición fué aprobada por unanimidad. 'Ante lo prolongado de la 

sesión se propuso que el Consejo se mantuviera en sesión per

manente y se citó para reanudarla a las cuatro y media de la -

tarde mientras la Comisión elaboraría el comunicado citado an-

teriormente.--------------------------------------------------
La Sesión se reanudó hasta las diecisiete treinta horas dando 

lectura al comunicado, mismo que se anexa a la presente Acta, 

habiendo sido firmado por todos los asistentes a esta Sesión 
' de Consejo, como constancia de su aprobación. También se pro-

puso entrevistar al Señor Gobernador con el fin de'comunicarle 

la anterior decisión tomada por el Consejo Universitario, pro

posición que también fué aprobada por unanimidad de votos y -
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resolviendo la Asamblea que en pleno se dirigieran a real i-

zar esta entrevista, misma que se efectuó tras una espera -

de aproximadamente una hora, y el Señor Gobernador manifes

tó entre otras cosas: "Agradecer la visita del Consejo Uni

versitario; que respeta de manera absoluta la autonomía uni 

versitaria; que ayudará a la Universidad de Sonora ante las 

necesidades económicas a la medida de sus posibilidades y -

que autorizaba a los presentes para que le señalaran a todo 

aquel que en su nombre o a nombre del Gobierno del Estado, 

ataque a la Universidad 11
.-----------------~----------------

El Consejo Universitario, que todavía está actuando en sesión 

permanente regresa a la Sala de Consejo en donde; en Asuntos 

Generales aprobó por mayoría de votos la renuncia que prese~ 

tó el C.P. Heriberto Aja Carranza al cargo de Tesorero de la 

Universidad de Sonora. Con lo anterior se dió por terminada 

la presente Sesión, siendo las veintidós horas con quince ml 

nutos del día en que se actúa, firmando para constancia la -

presente Acta. 

EL 

Lic. 

'vjv. 


	00000001
	00000002
	00000003
	00000004
	00000005
	00000006

